



*1 de octubre de 2015*

## **RUSIA BOMBARDEA SIRIA EN APOYO DE AL ASAD**

Rusia bombardeó ayer posiciones del Estado Islámico en territorio sirio, en una operación de apoyo al presidente Bashar al Asad. La televisión estatal siria anunció que la aviación rusa, en colaboración con las fuerzas aéreas de Siria, atacó blancos del Estado Islámico en las provincias de Hama y Homs, donde ocasionó “grandes pérdidas en las filas terroristas”. Según el presidente de la opositora Coalición Nacional Siria (CNFROS), Jaled Joya, los ataques rusos causaron la muerte de al menos 36 civiles, cinco de ellos niños. En varios tuits desde Nueva York, donde asiste a la Asamblea General de la ONU, afirmó que las áreas atacadas por los aviones rusos “estaban libres del EI y de Al Qaeda”. Estados Unidos y Rusia acordaron mantener conversaciones entre mandos militares sobre sus respectivas ofensivas en Siria para “evitar incidentes indeseados”, según explicaron los responsables de exteriores John Kerry y Serguei Lavrov. Kerry expresó las “preocupaciones” de Estados Unidos sobre los objetivos de la intervención rusa.

## **LA FISCALÍA NIEGA INTENCIONALIDAD POLÍTICA EN LA IMPUTACIÓN DE MAS**

La Fiscalía Superior de Cataluña considera que habría sido “poco sensato” que el juez que instruye la querrela por la consulta del 9-N hubiera interrogado al presidente en funciones de la Generalitat, Artur Mas, “en pleno proceso de formación de la voluntad popular”, por lo que ve adecuado que el TSJC haya respetado el “proceso electoral” y que le haya imputado tras el 27-S. En una nota la Fiscalía advierte de que atribuir una “intencionalidad política” a la fecha fijada por el magistrado para interrogar a Mas, el 15 de octubre. El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, aseguró ayer que es “falso” y “profundamente injusto” atribuir al Ejecutivo central la decisión del Tribunal de imputar a Artur Mas.

### OPINIÓN

***Al PSOE le irá mejor si en lugar de criticar al PP traslada un mensaje de lo que pretende (EL PAÍS)***

***El PP debe reciclarse para que su votante tradicional vuelva a sentirse identificado (ABC)***

## SUMARIO

### NACIONAL

***Mas y Junqueras insisten en la necesidad de un entendimiento con la CUP***

***Rajoy afea a Sánchez su “equidistancia” en Cataluña***

### ECONOMÍA

***El PIB atenúa su crecimiento al 0,8% en el tercer trimestre, según el Banco de España***

***Lagarde alerta de un crecimiento “más débil” este año y ve razones para estar “preocupados”***

***Volkswagen cifra en 683.626 los coches trucados en España***

### OPINIÓN

***La desaceleración empaña el optimismo del Gobierno (EL MUNDO)***

***España acusa la crisis china (LA VANGUARDIA)***

***Putin tiene un papel en Siria, pero eso no le otorga carta blanca (EL PAÍS)***



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

## ACTUALIDAD

### **RUSIA BOMBARDEA SIRIA EN APOYO DE AL ASAD**

Rusia bombardeó ayer posiciones del Estado Islámico en territorio sirio, en una operación de apoyo al presidente Bashar al Asad. La televisión estatal siria anunció que la aviación rusa, en colaboración con las fuerzas aéreas de Siria, atacó blancos del Estado Islámico en las provincias de Hama y Homs, donde ocasionó “grandes pérdidas en las filas terroristas”. El Ministerio de Defensa de Rusia informó de que la fuerza aérea atacó ocho blancos estratégicos y que los ataques “fueron realizados siguiendo los datos del Ejército sirio”, destruyendo por completo almacenes de munición y combustible, así como posiciones de comando en las montañas. Por su parte, el Kremlin aseguró que no extenderá los bombardeos a Irak.

Según el presidente de la opositora Coalición Nacional Siria (CNFROS), **Jaled Joya**, los ataques rusos, un total de 20, causaron la muerte de al menos 36 civiles, cinco de ellos niños. En varios tuits desde Nueva York, donde asiste a la Asamblea General de la ONU, afirmó que las áreas atacadas por los aviones rusos “estaban libres del EI y de Al Qaeda”. En conferencia de prensa reclamó “una clara condena de la brutalidad rusa” y pidió “protección para los civiles”.

En la misma línea se pronunció el secretario de Defensa estadounidense, **Ash Carter**, quien apuntó que el primer ataque aéreo ruso se produjo en áreas donde no había fuerzas del Estado Islámico y advirtió de que luchar contra los yihadistas sin preparar la salida del presidente sirio, Bachar al Asad, es “echar gasolina” al conflicto en el país y agravar la guerra civil.

El ministro de Relaciones Exteriores ruso, **Serguei Lavrov**, presentó ante el Consejo de Seguridad de la ONU un borrador de resolución para combatir al EI e hizo un llamamiento a la comunidad internacional para una “lucha común contra el terrorismo”. Asimismo llamó al diálogo a la oposición moderada siria y al liderazgo en torno a Al Asad. El ministro de Relaciones Exteriores de Siria, **Walid al Muallem**, celebró ante el Consejo de Seguridad la intervención de Rusia en su país. “Respaldamos y agradecemos la iniciativa del presidente ruso Vladimir Putin”, dijo, y animó a los países de la región a sumarse a la coalición rusa, al tiempo que criticó la intervención liderada por Estados Unidos y calificó los ataques de Francia y Reino Unido como una “agresión abominable contra la soberanía de Siria”.

Paralelamente, Estados Unidos y Rusia acordaron mantener conversaciones entre mandos militares sobre sus respectivas ofensivas en Siria para “evitar incidentes indeseados”, según explicaron los responsables de exteriores **John Kerry** y **Serguei Lavrov**. Kerry expresó las “preocupaciones” de Estados Unidos sobre los objetivos de la intervención rusa, aunque aseguró que si “representan un compromiso genuino para derrotar” al EI, “les damos la bienvenida”.



1 de octubre de 2015



La OTAN también cuestionó la intervención rusa en Siria y señaló que el apoyo de Moscú “no es constructivo” ya que Al Asad “es parte del problema”. El secretario general, **Jens Stoltenberg**, se mostró “especialmente preocupado porque no ha habido un esfuerzo real por parte de Rusia para coordinarse con la actual lucha de la coalición estadounidense contra el Estado Islámico”. Asimismo expresaron recelo el ministro francés de Exteriores, **Laurent Fabius**, y su homólogo británico, **Philip Hammond**, quien insistió en la importancia de que Rusia sea capaz de demostrar que los bombardeos se dirigen “únicamente contra el EI y no contra la oposición moderada al régimen de Al Asad”.

El ministro de Asuntos Exteriores español, **José Manuel García-Margallo**, hizo un llamamiento de unidad a la comunidad internacional. “Si tenemos un enemigo común, hagamos un frente común y pospongamos cualquier otro objetivo, por legítimo que sea, al único objetivo que nos debe unir: la derrota cuanto antes del terror en los países donde se está extendiendo”, dijo. En su discurso ante la ONU, el ministro se refirió al terrorismo como la “principal amenaza” para un modelo de sociedad “justa, próspera, equitativa y abierta” y recordó a las víctimas de ETA.

En otro orden de cosas, la Justicia francesa ha abierto una investigación penal contra el régimen de Bachar Al Asad por crímenes de guerra cometidos en Siria entre 2011 y 2013.

Por su parte, el ejército de Estados Unidos actuó desde el aire contra los talibanes en Afganistán, que el lunes lograron reconquistar Kunduz. Según informó el Ministerio del Interior de Afganistán, las fuerzas especiales han recuperado esta localidad y “está siendo limpiada de terrorista”.

AGENCIAS/ EL PAÍS 1,3-6/EL MUNDO 1,18-21/ABC 2,30-33/LA VANGUARDIA 1,3-5/EL PERIÓDICO 1,12,13/LA RAZÓN 1,24-27/CINCO DÍAS 2

## **LA FISCALÍA NIEGA INTENCIONALIDAD POLÍTICA EN LA IMPUTACIÓN DE MAS**

La Fiscalía Superior de Cataluña considera que habría sido “poco sensato” que el juez que instruye la querrela por la consulta del 9-N hubiera interrogado al presidente en funciones de la Generalitat, Artur Mas, “en pleno proceso de formación de la voluntad popular”, por lo que ve adecuado que el Tribunal Superior de Justicia de Cataluña (TSJC) haya respetado el “proceso electoral” y que le haya imputado tras el 27-S. En una nota la Fiscalía advierte de que atribuir una “intencionalidad política” a la fecha fijada por el magistrado para interrogar a Mas, el 15 de octubre, relacionándola con “presiones de otros poderes del Estado e incluso con connotaciones históricas, atenta gravemente contra la independencia del Poder Judicial y contra el propio sentido común”, por lo que exige respeto a la independencia judicial y deplora “las actuaciones que, desde ámbitos políticos y mediáticos y de forma interesada, cuestionan su legitimidad.

“La Fiscalía actúa como defensora de la legalidad, del interés público y de los derechos de los ciudadanos, manteniéndose en la más estricta imparcialidad, ajena por completo al juego político”, remarca el escrito.

1 de octubre de 2015

El presidente del Gobierno, **Mariano Rajoy**, aseguró ayer en los pasillos del Congreso que es “falso” y “profundamente injusto” atribuir al Ejecutivo central la decisión del Tribunal Superior de Justicia de Cataluña de imputar a Artur Mas por la consulta soberanista del 9-N.

Por su parte, **Artur Mas**, en una entrevista en *Catalunya Ràdio*, acusó al Gobierno de presionar a la Fiscalía General del Estado para que presentara la querrela por el 9-N, una actitud que dijo es propia de un Ejecutivo “herido en su orgullo, rabioso y torpe”. “Legalmente no desobedecí; políticamente, hubo una rebelión democrática: pusimos las urnas”, añadió.

*EL MUNDO* y *LA RAZÓN* destacan que los abogados de Mas pidieron al juez que éste declarase en plena campaña electoral del 27-S. En un escrito fechado el pasado 16 de septiembre, la defensa de Mas y de las otras dos imputadas, la exvicepresidenta Joana Ortega y la consejera Irene Rigau, considera que la Ley de Enjuiciamiento Criminal establece que la declaración de los imputados debe producirse antes que la de los testigos.

Por otra parte, el líder de Podemos, Pablo Iglesias, y el eurodiputado de ICV Ernest Urtsun, anunciaron el registro de una pregunta conjunta a la Comisión Europea sobre la decisión del TSJC de imputar a Mas.

*EL MUNDO* 1, 6/*ABC* 27/*LA VANGUARDIA* 16/*EL PERIÓDICO* 1, 16-18/*LA RAZÓN* 1, 16, 17/*CINCO DÍAS* 28

## **MAS Y JUNQUERAS INSISTEN EN LA NECESIDAD DE UN ENTENDIMIENTO CON LA CUP**

El presidente en funciones de la Generalitat, **Artur Mas**, manifestó ayer su deseo de “entenderse con la CUP” porque, según dijo, no pueden “hacer las cosas solos” ante la falta de una mayoría absoluta de Junts pel Sí. Mas reconoció la imposibilidad de “imponer toda la hoja de ruta sin más” y la conveniencia de hablar con la CUP porque “son necesarios para salir adelante”. “Lo que no hemos podido hacer con el Estado español, que es sentarse y hablar, no podemos dejar de hacerlo en Cataluña”, dijo en una entrevista en *Catalunya Ràdio*.

Por su parte, el líder de ERC, **Oriol Junqueras**, en una entrevista en *TV3*, consideró a la CUP “imprescindible” para el proceso soberanista. “Los partidos no tienen que ponerse presiones ni reprocharse cosas los unos a los otros”, precisó.

Mientras, delegaciones de CDC y ERC ya han mantenido un primer contacto con el fin de definir el futuro Gobierno catalán. “Mas y Junqueras ya negocian el Gobierno catalán al margen de la CUP”, titula *EL PAÍS*. Según este diario el poder se repartirá con un 52% de los cargos para CDC y un 48% para ERC. Fuentes de CDC consultadas por *LA RAZÓN* apuntan a la posibilidad de que la investidura de Mas no sea posible si no pacta con la CUP y no descartan unas nuevas elecciones.

El dirigente de la CUP **Quim Arrufat** denunció ayer las presiones sufridas para apoyar a Mas en la investidura. “La oferta que hará la CUP tiene mucho más recorrido que seguir girando en torno a un presidente y sus fans. Así que calma con los *hooligans*”, dijo.



1 de octubre de 2015

ABC informa que el sector independentista de ICV, formación que el 27-S se presentó coaligada con Podemos bajo las siglas Sí que es Pot, es partidario de un pacto con la CUP y con Junts pel Sí.

En otro orden de cosas, la patronal Pimec pidió ayer “responsabilidad” a los partidos políticos para que “de forma rápida” se constituya un Gobierno “estable”.

*EL PAÍS 1, 14/EL MUNDO 8/ABC 2, 26/LA VANGUARDIA 12, 13/EL PERIÓDICO 20/LA RAZÓN 1, 18/EL ECONOMISTA 33*



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

## ***CDC maquilló las cuentas de su segunda fundación para financiar al partido, según EL PAÍS***

La segunda fundación de Convergència, Fòrum Barcelona, recibió un total de 3,68 millones de euros de empresas privadas entre 2007 y 2013, de los que 2,2 millones fueron canalizados hacia el partido y su fundación CatDem, investigada por la Fiscalía Anticorrupción por el cobro de comisiones ilegales a cambio de obra pública, según *EL PAÍS*. El diario sostiene que pese a que la misión de Fòrum Barcelona era ser “un espacio abierto de participación al servicio de la sociedad civil” con el “objetivo de analizar problemas urbanos”, entre 2007 y 2013 dedicó a ello una mínima parte de sus recursos. Sin embargo, en sus cuentas figura que destinó a fines fundacionales el 80% de sus ingresos.

*EL PAÍS 1, 13*

## ***RAJOY AFEA A SÁNCHEZ SU “EQUIDISTANCIA” EN CATALUÑA***

El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, y el líder de la oposición, Pedro Sánchez, se enfrentaron ayer en el pleno del Congreso, con Cataluña como tema principal del debate. Rajoy reprochó a Sánchez jugar a la “equidistancia” durante la campaña y actuar “por encima de sus convicciones” con “tal de criticar al Gobierno” y le emplazó a explicar en qué consiste la reforma constitucional que defiende su partido “para no pensar que se trata de un mero eslogan”. El jefe del Ejecutivo consideró que el “problema catalán” deberá abordarse con “diálogo, finura y sin ansiedad”.

El líder del PSOE, **Pedro Sánchez**, reprochó a Rajoy su “inmovilismo” y consideró que es un presidente “paralizado, con la mente en blanco”, cuya “incapacidad política” impide solucionar la encrucijada catalana. “En contra del sentido común, conforme aumenta la envergadura de los problemas políticos, más ven los españoles su incapacidad para hacer frente a esos problemas”.

“Catalunya enfrenta a Rajoy y Sánchez en el Congreso”, destaca *LA VANGUARDIA* en portada. “El Gobierno y el PSOE reavivan su pulso por el resultado en Cataluña”, dice *EL ECONOMISTA*.

*EL MUNDO 12/LA VANGUARDIA 1,10,11/LA RAZÓN 15/EL ECONOMISTA 33*

## ***Rajoy prepara una fuerte renovación en las listas del PP***

El diario *LA RAZÓN* abre su edición de hoy con una información sobre la renovación en las listas del PP que prepara Rajoy. Señala que Moncloa trabaja con el escenario de que las elecciones serán el 13 de diciembre y apunta que la vicepresidenta, Soraya Sáenz de Santamaría, irá de *número dos* por Madrid, mientras está por cerrar el puesto de María Dolores de Cospedal. Según el rotativo, “el eje central de la estrategia sigue siendo reactivar el discurso económico”.

Por su parte, *ABC* refleja que “PP y PSOE redoblan sus estrategias para remontar de cara a las generales”, mientras “Podemos y Ciudadanos maniobran para robar votos a los socialistas”. Según el diario, “el PP plantea un duelo con Sánchez y apela al voto útil contra la incertidumbre de Rivera”.

*EL MUNDO* señala que Rajoy “anticipa una campaña de choque frontal contra Sánchez” y habla de un “primer asalto en sede parlamentaria”, en referencia a la sesión del Congreso de ayer.

*EL MUNDO* 12/*ABC* 2,22-24/*LA RAZÓN* 1,14,15

## ***Meritxell Batet será la número dos del PSOE por Madrid***

El secretario general del PSOE, Pedro Sánchez, anunció ayer que la *número dos* por Madrid en la lista de las próximas elecciones generales será Meritxell Batet, del PSC y coordinadora del programa del PSOE. También adelantó que la excomandante Zaida Cantero, expulsada del Ejército tras denunciar acoso sexual por parte de un superior, será la *número seis*. En los primeros puestos irán además Antonio Hernando, Eduardo Madina, Rafael Simancas y Luz Rodríguez, exsecretaria de Empleo.

Según destaca *EL PAÍS*, “el PSOE renueva sus listas al Congreso en más del 60%”. *ABC* dice que “el PSOE confía en dar la vuelta a los sondeos y gobernar con C’s”.

*EL PAÍS* 1,16/*EL MUNDO* 1,13/*ABC* 23/*LA VANGUARDIA* 20/*EL PERIÓDICO* 21/*LA RAZÓN* 20/*EL ECONOMISTA* 34



## Y ADEMÁS...

1 de octubre de 2015

### NACIONAL

- Ocho exvocales del Poder Judicial sugieren que el juez Enrique López se retire del *caso Gürtel* (EL PAÍS 1,20)
- El fiscal también cree que la Junta trucó informes. Advierte de que hay documentos elaborados “posteriormente” a la concesión de ayudas (EL MUNDO 14)
- Javier Guerrero, exdirector general de Trabajo de la Junta de Andalucía: “Susana Díaz ha usado los ERE para un ajuste de cuentas en el PSOE-A” (ABC 1,18-20. Entrevista)
- Embajadores de la UE se reúnen con Rivera (EL PAÍS 18/LA VANGUARDIA 20)
- Garzón reta a Iglesias a competir en primarias (EL PAÍS 16/LA RAZÓN 20)
- El Supremo investigará a un senador de Amaiur por terrorismo (TODOS)
- ETA afirma que mantiene sus “compromisos” tras la caída de la cúpula (EL PAÍS 20/ LA RAZÓN 23)
- El exjefe del CNI Jorge Dezcallar revela que dimitió por el uso que hizo Aznar de los papeles del 11-M (EL PAÍS 18)
- Cifuentes califica de “satánico” el modelo de financiación autonómica (LA VANGUARDIA 18) La presidenta madrileña suprimirá cargos políticos remunerados y directivos en Ifema (EL ECONOMISTA 36)
- Montoro pide a los ciudadanos que vean los Presupuestos antes de votar (EL ECONOMISTA 34)
- A3 y T5 logran nuevos canales de televisión en vísperas electorales (TODOS)
- Cataluña escolarizará a 1.000 niños refugiados (EL PERIÓDICO 1,2-6)
- Margallo pide ante la ONU un “pacto global” para hacer frente a la crisis migratoria (AGENCIAS)

### INTERNACIONAL

- La bandera palestina se iza por primera vez en la sede de la ONU. Mahmud Abas dice ante la Asamblea General que ya no está comprometido con los Acuerdos de Oslo de 1993 debido a las constantes “violaciones” por parte de Israel (TODOS)
- Libia rechaza ante la ONU todo acuerdo de paz que “recompense” a los rebeldes (AGENCIAS)
- Egipto mata a cuatro presuntos miembros de Hermanos Musulmanes en Alejandría (AGENCIAS)
- Al menos cuatro muertos en dos atentados del PKK en el sureste de Turquía (AGENCIAS)
- 17 explosiones con paquetes bomba sacuden China (EL PAÍS 9/LA VANGUARDIA 8)



## OPINIÓN

### **AL PSOE LE IRÁ MEJOR SI EN LUGAR DE CRITICAR AL PP TRASLADA UN MENSAJE DE LO QUE PRETENDE**

“El PSOE tiene una oportunidad para ganar las elecciones de diciembre y situarse en condiciones de pactar con otras fuerzas”. “La evolución de las encuestas, los resultados del PSC en Cataluña y la consolidación de la unidad interna del partido son señales de que Pedro Sánchez y los suyos cuentan con la posibilidad de jugar un papel destacado en la próxima legislatura”. “No es probable que ningún partido obtenga la mayoría absoluta. Generar un entorno que permita acuerdos futuros es una de las condiciones necesarias”. “Para que el PSOE tenga posibilidades es indispensable que se mantenga firmemente en el espacio del centro izquierda”. “Un partido que aspire a gobernar necesita comunicar claramente su programa económico, que debería de consolidar la salida de la crisis y la reducción de las desigualdades”. “Al PSOE le irá mejor si traslada un mensaje convincente de lo que pretende y la seguridad de que las heridas internas se han cerrado, en vez de insistir en la vía de la crítica fácil a un PP sobrado de problemas para volver a obtener la confianza mayoritaria”.

*EL PAÍS 10. Editorial*

### **EL PP DEBE RECICLARSE PARA QUE SU VOTANTE TRADICIONAL VUELVA A SENTIRSE IDENTIFICADO**

“A falta de tres semanas para la disolución de las Cortes, la atmósfera de la precampaña ya lo invade todo”. “Es necesario tomar nota”. “El PP es el primero que debe tener presente el nuevo varapalo que le han dado las urnas el 27-S, máxime cuando sabe que sólo con una mayoría holgada tendrá opciones de Gobierno frente a un PSOE al que, si le salen las cuentas con otros partidos, no dudará en pervertir la norma no escrita y ocupar la presidencia sin ser la opción más votada”. “El PP continúa pendiente de una difícil rehabilitación anímica y de recuperar el mensaje del centro-derecha que al menos dos millones de sus votantes han echado de menos en esta legislatura”. “Su objetivo ha de ser el reciclaje como modelo político para que su votante tradicional vuelva a sentirse identificado”. “Sin él, tendrá difícil generar la empatía de hace cuatro años por el desgaste que le han causado la corrupción, las duras reformas económicas y una percepción de lejanía de la sociedad”.

*ABC 4. Editorial*

**Listas para recobrar electores** (*LA RAZÓN 3. Suelto*) “Tras los reveses en las últimas citas con las urnas, los populares están obligados a reaccionar en las generales”. “Se trata de conectar con un electorado perdido y que se le resiste. Rajoy prepara cambios profundos en las listas para conformar una propuesta atractiva que además se transmita con eficacia. El PP tiene candidatos y balance suficientes para salir airoso”.

**Polémico fichaje electoral** (*LA RAZÓN 3. Suelto*) “Zaida Cantera tiene todo el derecho a entrar en política con la opción que quiera. Sorprende, sin embargo, que sea en el PSOE, después de que el acoso y el ascenso del mando en cuestión se produjeran con un gobierno socialista”.



1 de octubre de 2015

## **‘CASO ERE’: ES NECESARIA MAYOR CLARIDAD EN EL PSOE ANDALUZ**

El exdirector general de Trabajo de la Junta de Andalucía Javier Guerrero es “un centro neurálgico” de la *trama de los ERE*. “En una entrevista que hoy publicamos, sus respuestas son las de un imputado que ve que las responsabilidades de los altos cargos del Gobierno andaluz pueden acabar diluidas, algo posible con el sesgo que empieza a tomar la instrucción del caso”. “No tiene reparo en destapar el trasfondo político de la trama, aprovechada por la presidenta andaluza, Susana Díaz, para hacer ‘un ajuste de cuentas en el propio PSOE’”. “Guerrero señala a sus superiores: Griñán y Díaz conocían al detalle lo que pasaba con el dinero de los ERE”. “Son más necesarios que nunca luz y taquígrafos en las alcantarillas del socialismo andaluz”.

*ABC 4. Editorial*



## **LA DESACELERACIÓN EMPAÑA EL OPTIMISMO DEL GOBIERNO**

“El viento favorable de cola que en los últimos meses ha soplado desde el exterior y estaba impulsando la economía española se ha topado con una corriente que viene de frente y está reduciendo la velocidad del crecimiento”. “El Banco de España certificó ayer que la economía nacional se desaceleró el pasado verano”. “El PIB se vio lastrado por el ‘empeoramiento’ del sector exterior que está sufriendo las consecuencias de los problemas financieros de China y el resto de economías emergentes”. “España se había beneficiado de los efectos de la caída del precio del petróleo, del euro barato y los estímulos del BCE”. “Pero la coyuntura internacional empieza a ser problemática para la economía española y amenaza con poner fin al idilio macroeconómico de 2015”. “Estos datos son un jarro de agua fría, que ha fiado su reelección a la recuperación. España está creciendo, pero sigue siendo un país vulnerable”.

*EL MUNDO 3. Editorial*

## **ESPAÑA ACUSA LA CRISIS CHINA**

“El impacto de la crisis china empieza a notarse en España”. “La economía española crece apoyada en sí misma y sigue siendo el país europeo con mayor dinamismo del momento”. “Hay un impacto de la crisis china, que el Banco de España no cita y que puede ser notable por la incidencia que puede tener en el consumo y en el clima general de confianza que tiene el país: la intensa caída que ha registrado al bolsa española”. “Si no hay un pronto y sostenido rebote en las cotizaciones bursátiles, y no parece probable que lo haya a corto plazo, la pérdida de dinero registrada en la bolsa puede afectar al efecto riqueza de una parte importante de los ciudadanos y provocar un menor consumo”. “Podría ocurrir que el presidente del Gobierno no pudiera presentar unos resultados económicos sobresalientes. Es el riesgo de haber jugado su reelección principalmente a una sola carta: la economía”.

*LA VANGUARDIA 22. Editorial*

1 de octubre de 2015

## ***Algo más que una caída***

“La pérdida de fuelle que sufren las economías de los países emergentes está provocando una caída notable y continuidad del precio de las materias primas”. “Aunque el Gobierno chino ha utilizado buena parte de su artillería en política monetaria para tratar de enderezar la situación, nadie conoce cuál es el estado real de su economía y cómo puede evolucionar en el futuro”. “Es necesario, en la medida de lo posible, instar a Pekín a seguir liberalizando su economía e implantando las reformas que sean necesarias para salvaguardar el crecimiento”.

*CINCO DÍAS 14. Editorial*

## ***Primeros síntomas de desaceleración***

“España hizo historia entre abril y junio, cuando su PIB mostró un crecimiento intertrimestral, propio de la época del llamado milagro económico español”. “Ahora, tanto el FMI como el Banco de España revelan que la crisis derivada del enfriamiento de China entra en una nueva fase”. “Todos los síntomas apuntan a una desaceleración global que, dependiendo del bajo precio del crudo, se trasladará con mayor o menor fuerza a los países desarrollados”.

*EL ECONOMISTA 3. Editorial*

## ***SEAT, OBLIGADA A REPARAR EL DAÑO CAUSADO POR VOLKSWAGEN***

El escándalo del trucaje de los motores diésel de Volkswagen ha acabado alcanzando de forma directa a Seat. De los 11 millones de vehículos trucados que circulan por el mundo, unos 700.000 son Seat fabricados en España. “En España, pues, el impacto de la trampa medioambiental es notable, y Seat está obligada a reparar el daño causado, más allá de ‘limpiar’ gratuitamente los coches afectados”. La cuestión es si la empresa debe o no devolver las ayudas recibidas del plan PIVE para la venta de vehículos”. “No puede haber ensañamiento, pero tampoco paños calientes. E impedir que algo parecido pueda volver a suceder”.

*EL PERIÓDICO 8. Editorial*

## ***LA ACCIÓN VENTAJISTA Y EL ENGAÑO DE VOLKSWAGEN NO DEBEN QUEDAR SIN SANCIÓN***

“La acción ventajista urdida por la multinacional alemana Volkswagen, la primera firma europea de la industria del automóvil y la tercera del mundo, tiene, sin distancia alguna que salvar, las mismas características de las peores fulleras de la historia”. “Que nadie se engañe, lo que ha hecho Volkswagen es una jugada para sacar ventaja a sus competidores más directos, recibiendo sin tener derecho a ello las reducciones fiscales que existen en países como EEUU o, como en el caso de España, incorporando sus vehículos a los planes de renovación que se financian con el dinero de los impuestos”. “Es un engaño impropio de una multinacional que era bandera del automovilismo europeo, y puede causar un grave daño a la industria del motor. Una jugada ventajista que no puede quedar sin sanción”.

*LA RAZÓN 3. Editorial*



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

1 de octubre de 2015

## **PUTIN TIENE UN PAPEL EN SIRIA, PERO ESO NO LE OTORGA CARTA BLANCA**

“El comienzo de los ataques de la aviación rusa sobre posiciones del EI en Siria debe ser acogido positivamente por cuanto supone un nuevo esfuerzo para acabar con una amenaza surgida de las atrocidades del integrismo; pero también con cautela”. “Hay que recordar que Putin ha declarado su apoyo al régimen de Al Asad, un cruel dictador responsable en parte del baño de sangre en el que se encuentra sumido su país y que ha causado cientos de miles de muertos y millones de refugiados”.

“Su intervención en Siria parece deberse más a la intención de defender el interés estratégico de Moscú en ese país y en toda la región de Oriente Próximo que en terminar con una situación de violación sistemática de los derechos humanos”. “Rusia tiene un papel fundamental que jugar en la resolución de cada vez más enrevesado tablero de Oriente Próximo y así debe ser reconocido. Pero eso no puede constituir una carta blanca para que Putin apoye a dictadores que hace tiempo debieron desaparecer”.

*EL PAÍS 10. Editorial*

## **LA PAZ SERÁ MALA SI EL PRECIO A PAGAR ES LA CONTINUIDAD DE EL ASAD**

“Con su apoyo primero logístico y ahora con fuego real al régimen del tirano Bashar el Asad, Vladimir Putin se convierte en imprescindible para alcanzar el fin de la guerra”. “Esta aparición rápida y contundente de Rusia en la guerra podría servir para impulsar una solución negociada del conflicto”. “Sin embargo, los auténticos objetivos de Moscú y los de Washington no coinciden”.

“Cuatro años después del inicio de la guerra en Siria, la solución no puede llegar por la vía de las armas”. “El fin de la guerra debe hallarse en una mesa de negociación, pero la aparición de Rusia añade un riesgo”. “Si el precio a pagar para que callen las armas es la continuidad de Asad, será una mal paz”.

*EL PERIÓDICO 8. Editorial*



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

## Y ADEMÁS...



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

- **La Fiscalía responde a Mas** (*LA RAZÓN 3. Suelto*) “No es habitual que la Fiscalía emita un comunicado en defensa de su imparcialidad. Pero las graves acusaciones por parte de la Generalitat al calificar de ‘juicio político’ lo que es un acto de desobediencia a las leyes vigentes han obligado a este posicionamiento público”.
- **Palabra de Mas** (*EL PAÍS 14*) “El *president* debería anunciar personalmente que, vistos los resultados, congela sus planes”.
- **Y al final fue que no** (*EL MUNDO 5. Nicolás Redondo Terreros*) “Ha quedado claro que más del 50% de la ciudadanía catalana no quiere salir de un depósito afectivo más amplio que el que los nacionalistas quieren imponer”.
- **El tormento del mártir era a petición propia** (*EL MUNDO 7. Victoria Prego*) “La nota de la Fiscalía deja al aire todas las vergüenzas de la táctica nacionalista”.
- **La industria de la secesión** (*ABC 15. Ignacio Camacho*) “La independencia sería una ruina, pero el independentismo es un gran negocio”.
- **La imputación** (*LA RAZÓN 20. Fernando Ónega*) “Al nacionalismo se le ofrece la oportunidad de tener un mártir y al Gobierno central la de mantenerse firme”.
- **¿Con 62 diputados llega la agonía?** (*EL PERIÓDICO 18. Joan Tapia*) “Tras las elecciones del 27-S, el gran problema es la enorme dificultad de un pacto estable”.
- **Guiño preelectoral a los ‘grandes’ de la TV** (*EL ECONOMISTA 3. Suelto*) “La adjudicación de seis nuevos canales de TDT viene acompañada de sorpresas”. La exclusión de Prisa “demuestra que las posiciones que le eran más afines, como la propia de la vicepresidenta Sáenz de Santamaría, perdieron peso en la decisión final”.
- **Las víctimas del Essure necesitan ya una solución** (*EL MUNDO 3. Suelto*)
- **El Gobierno no debe retrasar más el silo nuclear** (*EL MUNDO 3. Suelto*) “La obligación de Industria es acabar con este sinsentido. Para ello, tiene la posibilidad de declarar de ‘utilidad pública’ el ATC”.
- **La reforma de la Ley de Enjuiciamiento Criminal** (*ABC 17. Rafael Catalá*) “El adecuado uso de las nuevas herramientas procesales nos proveerá a todos de un espacio más seguro, de una Justicia más eficaz y de un Estado de Derecho más fuerte”.
- **Por fin la doble instancia** (*EL PAÍS 12. Cándido Conde-Pumpido*) “La reforma de la Ley de Enjuiciamiento Criminal permitirá al Supremo cumplir mejor su función”.
- **Taquígrafos para la tarifa de la luz** (*CINCO DÍAS 14. Editorial*)
- **Una confianza que Bankia gana a pulso** (*EL ECONOMISTA 3. Suelto*)
- **Desenmascarar a los terroristas** (*LA RAZÓN 3. Editorial*) “España ejerce este mes de octubre la Presidencia rotatoria del Consejo de Seguridad de la ONU, una oportunidad excepcional para marcar la diferencia en asuntos tan importantes como la guerra en Siria o la revisión del expediente ‘Mujeres, paz y seguridad’ con el objetivo de alcanzar una nueva resolución”.

## ECONOMÍA

### **EL PIB ATENÚA SU CRECIMIENTO AL 0,8% EN EL TERCER TRIMESTRE, SEGÚN EL BANCO DE ESPAÑA**

La economía española ralentizó ligeramente su crecimiento entre julio y septiembre al avanzar un 0,8%, dos décimas menos que en el trimestre anterior, según la estimación que publicó ayer el Banco de España. “Durante el tercer trimestre la economía española prolongó su fase de expansión, si bien a un ritmo de crecimiento más atenuado que la primera mitad del ejercicio”, afirma la entidad supervisora en su boletín económico de septiembre. En la comparación anual, el crecimiento del PIB llegaría hasta el 3,4%.

La demanda interna volvió a ser el motor de la economía española durante el pasado verano, manteniendo “un tono expansivo”, si bien los expertos de la autoridad monetaria advierten de que “los indicadores disponibles apuntan a una pérdida de vigor en los distintos componentes del gasto”. En este sentido, el gasto de los hogares tuvo un avance menos intenso que entre abril y junio.

La entidad que dirige Luis María Linde confirma el escenario de recuperación que anticipó en junio, con un crecimiento estimado del 3,1% en 2015 y del 2,7% en 2016. No obstante, señala que el grado de incertidumbre en torno a estas proyecciones “se ha ampliado” y que los riesgos de desviación a la baja “se han acentuado debido al deterioro de las perspectivas de crecimiento mundial”. En cuanto a los riesgos en el ámbito interno, el Banco de España señala que son los derivados de la incertidumbre acerca del curso que tomarán las políticas económicas tras las próximas elecciones generales.

El Banco de España prevé un mayor protagonismo de la demanda interior en el avance de la economía y una peor aportación del sector exterior, aquejado por la incertidumbre sobre la economía china. En este sentido, la entidad estima que la contribución de la demanda exterior será negativa en 2015 y 2016, ejercicios en los que se contraerá el 0,3%, de acuerdo con la revisión de las proyecciones. Por el contrario, prevé que el consumo privado aumentará un 3,5% este año y un 2,9% el próximo, por encima de lo previsto en junio. También se acelerará el consumo público, hasta tasas del 1,1% en 2015 y 0,3% en 2016. La inversión también crecerá a tasas mayores de las previstas (6,5% este año y 6,6% en 2016). En cuanto al empleo, la entidad estima que crecerá un 2,8% este año y un 2,5%, el próximo.

#### ***S&P y Fitch elevan su previsión de crecimiento***

Por otro lado, la agencia de calificación Standard & Poor's elevó ayer su previsión de crecimiento para España al 3,2% en 2015. S&P estima que el crecimiento se desacelerará hasta el 2,7% el próximo año y el 2,4% para 2017. Por su parte, Fitch incrementó tres décimas su previsión de 2015, al 3,1%, y una décima la del año que viene, al 2,5%.

*EL PAÍS 39/EL MUNDO 30/ABC 41/LA VANGUARDIA 55/EL PERIÓDICO 22,23/LA RAZÓN 32/CINCO DÍAS 1,25/EL ECONOMISTA 1,30/AGENCIAS*



1 de octubre de 2015

Mientras, el ministro de Hacienda y Administraciones Públicas, **Cristóbal Montoro**, dijo ayer en el Senado que el PIB crecerá por encima del 3% este año, aunque aún no sabe exactamente el incremento que alcanzará al cierre del ejercicio.

AGENCIAS

## **LAGARDE ALERTA DE UN CRECIMIENTO “MÁS DÉBIL” ESTE AÑO Y VE RAZONES PARA ESTAR “PREOCUPADOS”**

La directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde, ha señalado que el crecimiento de la economía mundial en 2015 será “más débil” que el año anterior, para dar paso después a una “modesta aceleración” en 2016, y aseguró que existen “razones para estar preocupados”. “La perspectiva de un aumento de los tipos de interés en EEUU y la ralentización de China están contribuyendo a la incertidumbre y a una mayor volatilidad de los mercados”, remarcó.

En un discurso en el Consejo de las Américas, Lagarde dijo que “se ha producido una fuerte desaceleración en el crecimiento del comercio global”, y que “la rápida caída de los precios de las materias primas está presentando problemas a las economías basadas en estos recursos”. Además, mostró su preocupación por aspectos como el flujo de refugiados en Europa, que, en su opinión, es el “último síntoma” de las fuertes tensiones políticas y económicas en el Norte de África y Oriente.

Lagarde indicó que pese a que las reformas realizadas en los últimos años han evitado una situación “mucho peor”, estos avances pueden estar ahora “en peligro”, lo que lógicamente está generando “confusión y preocupación”. En este contexto, defendió que con “políticas correctas, un fuerte liderazgo y una cooperación global” se podrá gestionar la situación y lograr un futuro mejor para todos. Por lo que respecta a Latinoamérica, Lagarde dijo que se enfrenta a una “brusca desaceleración” económica, por lo que debe “restaurar la credibilidad y certidumbre”.

EL PAÍS 43/LA VANGUARDIA 55/EL PERIÓDICO 23/EL ECONOMISTA 1,31/AGENCIAS

## **VOLKSWAGEN CIFRA EN 683.626 LOS COCHES TRUCADOS EN ESPAÑA**

El grupo Volkswagen en España ha identificado a 683.626 vehículos equipados con el motor diésel EA189 al que se añadió un sistema informático para falsear los datos de las emisiones contaminantes. Por marcas, corresponden a Volkswagen 257.479 unidades, a Seat 221.783, a Audi 147.095, a Skoda 37.082 y a Volkswagen Vehículos Comerciales 20.187.



1 de octubre de 2015

A partir del 3 de octubre el grupo publicará en sus páginas web un número de contacto gratuito para que los clientes afectados puedan saber en qué situación se encuentra su vehículo. Volkswagen asegura que “todos los vehículos afectados son totalmente seguros y aptos para la circulación”, y reitera que “se hará cargo de todos los costes”.

Por otro lado, Audi ha demandado a su matriz Volkswagen con el objetivo de “contribuir al proceso de esclarecimiento”.

El escándalo de Volkswagen se abordará hoy al máximo nivel ministerial europeo en la reunión de los titulares de Competitividad e Industria de la UE, encuentro en el que el Gobierno español pedirá endurecer las inspecciones a los vehículos diésel. Según avanzó el ministro español de Industria, **José Manuel Soria**, la petición que se va a plantear en Luxemburgo sigue el nuevo modelo que se ha implantado en EEUU. Soria indicó que España reclamará que, en lugar de someter los vehículos a un “banco de pruebas” previo a la venta, como se hace hasta ahora en Europa, los coches pasen “inspecciones muestrales” una vez que ya están circulando.

*EL PAÍS 40/EL MUNDO 28/ABC 2,36,37/LA VANGUARDIA 57/EL PERIÓDICO 24/LA RAZÓN 1,30,31/CINCO DÍAS 1,3/EL ECONOMISTA 1,14/AGENCIAS*

## Y ADEMÁS...

- La balanza por cuenta corriente alcanzó hasta julio un superávit de 4.700 millones de euros, según publicó ayer el Banco de España (*ABC 42*)
- Más de la mitad de las empresas familiares aumentaron plantilla en el último año (*EL PERIÓDICO 23*)
- La gran banca reduce el crédito a la pyme en la crisis (*LA VANGUARDIA 56*)
- Un recibo de la luz nuevo para más de cinco millones de usuarios (*EL PAÍS 41/ABC 38*)  
El nuevo contador eléctrico permite ahorrar hasta un 4% (*LA RAZÓN 34*)
- ING expresa su “preocupación” en Bruselas por las tasas de los cajeros (*EL PAÍS 41/LA VANGUARDIA 58*)
- La banca prepara nuevos pactos una vez que se apruebe la norma de cajeros (*CINCO DÍAS 18*)
- Repsol vende parte de su negocio de gas canalizado por 652 millones (*EL PAÍS 41/EL MUNDO 33//CINCO DÍAS 42*)
- Telefónica irrumpe en el negocio de la electricidad con Bankia como cliente (*EL ECONOMISTA 6*)
- El Sabadell no cerrará oficinas en Cataluña si hay secesión (*EL PERIÓDICO 24*)
- Fnac ofrece 721 millones de euros por la firma de menaje del hogar Darty (*EL PAÍS 42/EL ECONOMISTA 13*)
- El PSOE fuerza a Carmena a una bajada general del IBI en Madrid (*EL PAÍS 18*) PSOE, PP y C’s tumban el plan de Carmena para subir el IBI a las empresas (*CINCO DÍAS 18*)
- Bruselas aprueba la creación de un mercado único de capitales europeo (*ABC 42*)
- Los precios vuelven a caer en la eurozona y presionan a Draghi (*EL PAÍS 39*)
- Francia encarrila un leve crecimiento tras un lustro estancada (*EL PAÍS 42*)



1 de octubre de 2015



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

- Portugal sopesa nacionalizar Novo Banco tras las elecciones (*ABC* 37)
- El Congreso de EEUU aprueba un presupuesto temporal y evita el cierre del Gobierno (Agencias)
- Los consejeros del Ibex ganan un 25,1% más en 2014 (*EL MUNDO* 32/*LA VANGUARDIA* 58)
- La prima de riesgo cierra en 131 puntos básicos (*EL ECONOMISTA* 1)
- Las Bolsas europeas cierran su peor trimestre desde 2011 (Todos)
- El Ibex 35 sube un 1,77%, hasta los 9.559,90 puntos (Todos)
- Wall Street cierra con fuertes ganancias. El Dow Jones subió un 1,47%, y terminó la sesión en 16.284,70 puntos. El selectivo S&P progresó un 1,91%, hasta los 1.920,02 puntos, mientras que el Nasdaq avanzó un 2,28%, y cerró en 4.620,17 puntos (Agencias)
- El petróleo de *Texas* cae un 0,3% y cierra en 45,09 dólares el barril. El *Brent* sube un 0,18%, hasta los 48,37 dólares (Todos)
- Los controladores aéreos desconvocan el paro previsto para el próximo sábado (Agencias)